

scripcion en Gerona.

Por trimestre. . . 16 rs.
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera, franco de port
Por trimestre
Postillon. . . 20 rs
Postillon y Bo-
letin oficial. . . 20

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la libreria de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administración de Correos.—Cada número sueto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY. S. Laureano ob. y mr. y el bto. Gaspar de Bono.
MAÑANA. Sta. Zoa mr y el bto. Miguel de los Santos c.
CUARENTA HORAS.—Hoy hallan en la Iglesia de las Beatas. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.
La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas días tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 34 minutos de la mañana.
Se pone á las 7 y 26 minutos de la tarde.

TERMÓMETRO DE REAUMUR.

	Dentro las habitaciones.	Al aire libre
Al amanecer. . .	25 grados.	25 grados.
Al medio dia. . .	28 grados.	26 grados.
Al anocheecer. . .	24 grados.	23 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirch y Mallorquinas. A los 9 de la mañana Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid Barcelona y demas provincias del reino, Francia y demas países estrangeros, Figueras, Bascara, Hostalirch, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnés, Amer, Cassá de la Selva y Llagostera.

Madrid 28 de Junio.

Parece que el rey Carlos Alberto marcha á la isla de Madera, cuyo clima se cree favorable á su salud. Tan luego como se supo en Turin el triste estado en que se hallaba el vencido de Novara, salió el príncipe de Carignano para Portugal.

—Parece que estos dias han sido llamados á Madrid diferentes gefes de la administracion en las provincias. Se cree que tenga esto por objeto darles instrucciones respecto al planteamiento de la ley de aranceles y con respecto á la nueva marcha politica que el gobierno piensa seguir.

—Acaba de fallecer en Zaragoza el Sr. Churruca, senador del reino y regente que era de aquella audiencia.

—Dicese que durante la corta permanencia de Sus Magestades en Madrid se dará una ó dos funciones en el teatro de palacio.

—En la silla-correo salió ayer tarde para los baños de Fitero el Sr. D. Pascual Madoz. El Sr. Olózaga debe salir muy pronto para los de Arnedillo.

—La Reina Cristina debe regresar mañana á Madrid: la corte lo verificará el sábado, (Epoca.)

S. M. la Reina madre se encuentra ya completamente restablecida de su última indisposicion.

—Segun dicen de Granada, parece que S. A. la señora infanta ha pedido á S. M. la venda el palacio árabe de la Alhambra, y el que está sin acabar de Carlos V, para hacer habitaciones de invierno y verano, en cuyo caso se situarán en aquella capital.

—Ayer ha salido de Madrid el personal de dos baterias para relevar la fuerza de esta arma que se halla de guarnicion en Segovia. (Popular.)

IDEM 29.

El gobierno del conde de Thomar ha inaugurado su administracion con un acto digno de él, aconsejando á su soberana una concesion de una amplia amnistia, que recuerda la que el gabinete español sometió poco ha á la sancion de nuestra Reina. Este acto magnánimo habia producido un gran entusiasmo en Lisboa, y habia aumentado considerablemente la popularidad del gobierno.

Leemos en El Pais:

«A consecuencia de la cuestion matrimonial del conde de Montemolin, parece que toda la familia del ex-infante D. Carlos se ha ausentado de Lóndres y reunido en Trieste con su padre.

Tambien tenemos entendido que el marqués de Villafrañca, uno de los pocos individuos de la alta nobleza española que ha seguido la causa del pretendiente, se ha separado de su lado.»

Escriben de Aranjuez el 27:

«Este sitio va quedando desierto. Apenas se ve ya un carruaje en los paseos y calles: si alguno los atraviesa, es que sale por el puente colgado, caminando para Madrid.

No sé verdaderamente cómo han podido resistir SS. MM. el calor que está haciendo. Hoy á la sombra estábamos á 31 de Reaumur. A S. M. el Rey se le ve sin embargo en el jardin de la Isla todos los dias á las 12: S. M. la Reina baja al mismo sitio por la noche con su mayordomo mayor y su camarera. Creo que ambas horas son peligrosas para la preciosa salud de SS. MM. Por la mañana el calor es sofocante dentro de aquellas poco ventiladas calles de árboles, y por la noche el parage es muy á propósito para coger tercianas por los vapores del rio y del caz que abrazan el jardin y forman la isla. Solo la robustez y la juventud de SS. MM. han podido atreverse á tales valentias.

A S. M. la Reina Madre la hemos visto esta tarde en la calle de la Reina en carretela descubierta. Esta es la mejor señal de su mejoría.

La Reina Isabel y los que tienen la honra de acompañarla al jardín del Príncipe, han vuelto esta noche de su paseo por el río, desembarcando en la casa de los marinos. Ahora están las faluas bien servidas, pues han venido unos cuantos marinos (creo de Cartagena) á quienes ha mandado S. M. se les gratifique antes de su marcha, con una onza de oro á cada uno y dos al gefe que los ha mandado.»

El *Avisador* anuncia que en Algeciras se habia recibido de oficio la noticia de que para el dia 30 llegarían á aquella ciudad S. A. la señora infanta y su augusto esposo.

En el Ferrol acaba de botarse un nuevo bergantín de guerra, llamado el *Pelayo*, en que, como en la *Ferrolana*, se han aplicado todos los adelantos que el arte de la construcción naval ha hecho en estos últimos tiempos. El *Pelayo*, es un buque modelo, colosal para la clase á que pertenece. Estará armado con 22 cañones todos de á 36, y necesitará unos 150 hombres de tripulación. En realidad tendrá casi tanta fuerza como una corbeta. Construido con roble español perfectamente curado, será buque de mucha vida, y su forma anuncia que será también de rápida marcha. En una palabra, será un buque que honrará á la marina española, y podrá prestarle importantes servicios.

Siguiendo el gobierno por el camino que ha emprendido; construyendo sin cesar hasta donde le permitan sus recursos, los vapores donde mejor se hacen y los buques de vela en nuestros astilleros, dentro de muy pocos años tendremos en el mar una fuerte escuadra, capaz de hacer respetar nuestro pabellón en todas partes.

(Popular.)

Barcelona 30 de Junio.

Esta noche pasada ha sido sorprendido por el digno comisario Serra y Monclús un depósito de armas de fuego y blancas, algunas prendas de montura, equipo y vestuario, perteneciente en su mayor parte á caballería. Aunque esto parece á primera vista una prueba convincente de que se conspira contra el orden público, no nos atrevemos sin embargo á creerlo, cuando tan recientes son los descalabros sufridos por los que probaron una vez menospreciar la ley y el gobierno constituido, y sobre todo cuando de ayer por decirlo así, se ha dado por nuestra augusta soberana una muestra de su régia magnanimidad é inagotable clemencia con el decreto de amnistia tan amplio como la que jamás haya concedido monarca alguno. A los que ni los escarmientos corrigen, ni los beneficios atraen, preciso es considerarlos como locos ó desnaturalizadas fieras.

(Fem.)

Capitania general de Cataluña.—E. M.—Sección Archivo.

Ha llegado á mi noticia por diferentes conductos que algunos de los individuos procedentes de las facciones á quienes se les ha concedido indulto de sus pasados extravíos, y por efecto de la generosidad de S. M. y de su gobierno, no solo permanecen en los pueblos sin dedicarse á trabajo conocido, sino que interpretando malamente la clemencia y bondad empleada á su favor, pretenden tener derecho á ser especialmente atendidos con alguna especie de socorros, notándose en sus ac-

2

ciones y palabras, que conservan los hábitos de superioridad y altanería con que tiranizaban hace poco á los alcaldes y vecinos honrados de los pueblos sujetos á sus escursiones vandálicas, á quienes tal vez no perdona los generosos esfuerzos que han hecho en ayuda del ejército y las autoridades para la consecución de la paz. Decidido á emplear todos los medios que están al alcance de mi autoridad para conservar un bien tan inestimable; al paso que me hallo dispuesto á proteger y garantizar la mas completa seguridad individual de todos los individuos que vivan en quietud y orden, como compete á todo buen ciudadano, estoy igualmente resuelto á hacer recaer instantáneamente sobre los vagos, discolos y mal avenidos, todo el rigor de las leyes y bandos vigentes.—Para llevarlo á efecto he tenido por conveniente disponer que además de las comisiones militares establecidas en la capitales de provincia, se instalen otras en la Seo de Urgel, Olot, Vich, Manresa, y Cervera, á cuyos tribunales excepcionales así como á los de las provincias en su respectivo caso, quedarán sujetos, tanto los que traten de alterar el orden ostensiblemente, cuanto los que con sus conversaciones intenten de intimidar los alcaldes y vecinos honrados, y tener en alarma al país. El fallo y la ejecución deberá seguir inmediatamente al delito, procediéndose con arreglo á los bandos y órdenes vigentes, castigándose á los que insultaren ó desobedecieren á los alcaldes como promovedores de desórdenes, y por tal delito deportados á Ultramar.—Al encargarse á V. S. el pronto y exacto cumplimiento de la precedente disposición, le prevengo de sobredarla la debida publicidad, para que nadie pueda alegar ignorancia; esté V. S. en continua comunicacion con los alcaldes, y les asegure, así á estos como á los propietarios, y á los vecinos pacíficos y honrados, que pueden descansar en la seguridad de que mi autoridad vela por ellos, de que está á su lado para protegerlos, y de que la paz que me han ayudado á restituir á estas industriosas provincias no será alterada por mas que puedan querer intentarlo algunos pocos de los que viven y prosperan á la sombra de los tumultos y desórdenes.—Dios guarde á V. S. muchos años. Barcelona 28 junio de 1849.—Manuel de la Concha.—Sr. Comandante general de la Provincia de.... (D. de B.)

IDEM 2 DE JULIO.

Ayer llegó á esta el diputado á cortes D. José Manuel Planas de regreso de su viage á Madrid, donde habia ido con motivo de la cuestion de aranceles resuelta ya por el Congreso de diputados.

Tortosa 28 de junio.

Ayer se presentó en esta plaza acogiéndose á indulto un titulado alférez de caballería llamado Francisco Tallada, natural de Uldecona, digno hijo de otro Tallada que figurando en el año 23, fué fusilado el 34. Dice que pertenecía á la faccion de los Tristans, y que hacia dos meses se hallaba escondido en las inmediaciones de Cardona, curándose en una cueva, (que probablemente seria una casa de campo) sobre las que debe haber mucha vigilancia, pues si algun faccioso queda en Cataluña, en ellas encuentra asilo.

Continuamos disfrutando de tranquilidad, y si en alguna parte se altera, no son ya las opiniones políticas las que lo causan, y si, por lo regular la fogosidad de jóvenes, maxime si median mujeres y vino, como sucedió la noche de S. Juan en los masos de Biten en donde hubo riñas con armas de fuego que

fueron encontradas en el suelo, por la fuerza del tercio que acudió, de cuyas resultas hay algunos presos.

Segunda expedición á Italia.

Las seis de la tarde seria cuando al compas de algunas marciales músicas, dirigiéronse al puesto desde sus cuarteles y acantonamientos, los cuatro brillantes batallones de cazadores destinados á formar parte del cuerpo de ejército mandado á Italia por el gobierno de S. M. Dichas tropas modelo de buen porte y disciplina, corresponden á los batallones números 7, 9, 12 y 14, formando parte de la expedición el brillante regimiento de caballería de *Lusitania*. El embarque de esta última ya se había efectuado á primeras horas de la mañana. Marchaba al frente de estas tropas el Excelentísimo Sr. mariscal de campo D. Juan de Zavala con su estado mayor. Al llegar al puerto donde les aguardaba un inmenso gentío, procedióse desde luego al embarque con una precisión, exactitud y rapidez tal, que dejó admirados á cuantos lo presenciaron. Bastará decir, que en menos de una hora quedaron todos embarcados en los buques que respectivamente les estaban destinados.—La escuadrilla se compone de los siguientes buques: vapor *Blasco de Garay* remolcando la fragata de transporte *Mozart*; vapor *Colón* remolcando la fragata *Iluro* y los vapores *Vulcano* y *Leon* llevando el primero á su bordo el estado mayor. Durante toda la noche ha permanecido en el puerto dicha flotilla y á la madrugada de este día ha zarpado para su destino.

Permanecerán en este puerto, para recibir órdenes las corbetas de guerra *Ferrolana* y *Venus* y el vapor de igual clase *Castilla*. (Fomento.)

Parece que han sido detenidos por el comisario especial de seguridad pública algunas personas complicadas en la causa que se instruye sobre el hallazgo de algunas armas y vestuario, hallados en una casa de esta ciudad la noche del jueves. Hemos oído asegurar que dichas armas pertenecieron al ex-cabecilla Monserrat y á alguno de sus compañeros, y que entre el vestuario se hallan todas las prendas de su uniforme, las monturas de su caballo y las del de su asistente.

Gobierno militar de la plaza de Barcelona.

Capitania general de Cataluña.—E. M.—Sección archivo.—Excmo. Sr.—Al Sr. Gefe superior político de esta provincia digo hoy lo que sigue.—Sirvase V. S. dictar sus disposiciones para que todos los individuos indultados y amnistiados á quienes se ha librado pasaporte á fin de que pasen á determinados puntos fuera de esta plaza, salgan de ella en el preciso término de veinte y cuatro horas; en el concepto de que, de no verificarlo se procederá á su prisión y á lo demás que haya lugar.—Lo que comunico á V. E. con objeto de que por su parte se lleve también á efecto la indicada disposición, la cual deberá publicarse en los diarios y demás periódicos de esta capital para que no pueda alegarse ignorancia.—Dios guarde á V. E. muchos años. Barcelona 29 de Junio de 1849.—Manuel de la Concha.—Sr. General gobernador de esta plaza.

Y en cumplimiento de cuanto S. E. se digna preverirme por la anterior comunicacion, se hace público por medio de este periódico, para los efectos que quedan expresados.—El General gobernador.—Balestá.

(D. de B.)

Boletín Estrangero.

Segun una carta de Presburgo la insurrección húngara cuenta con 200,000 hombres, pero solamente la mitad podrán ser equipados y armados medianamente. Créese que segun el plan concertado en Viena los rusos maniobrarán en las márgenes del Waag; mientras que el ejército austriaco operará en la orilla derecha del Danubio. En la Hungría superior los húngaros tienen un campo de 30,000 hombres entre Demethe, Kazi y Zeben.

—Viena 16.—Se ha confirmado la noticia de que los sublevados atacaron el 13 y rechazaron la columna del general Wyss, causando á este dos heridas que determinaron su muerte luego de haber sido hecho prisionero. Dícese que el baron Jesserer, coronel del regimiento de huanos del emperador, cayó también prisionero.—El Ban Jellachich tomó la ciudad de Neusatz que estaba en poder de los magiares.—El cuartel del general del Ban está cerca de Neusatz, en Pulverthurm, desde cuyo punto se bombardea Peterwadein, mientras que otra division croata continua el bombardeo por el lado de Kamenitz; por lo que se cree que la ciudad capitulará cuanto antes, y esto dará un nuevo aspecto á la guerra.

—Todos los días tienen lugar combates parciales entre los húngaros y los austriacos; pero la gran batalla anunciada desde mucho tiempo no se ha verificado aun. Segun toda apariencia los húngaros procuran evitarla con sus maniobras.

—En el gran ducado de Baden no ha habido ninguna acción decisiva; pero la lucha va á emprenderse de nuevo con energía por parte de las tropas del imperio.

—Las cartas del 21 anuncian que los prusianos han pasado el Rhin.

—Los austriacos han desocupado los fuertes de Alejandria para trasladarse á Valenza.—Se asegura que abandonan también el bloqueo de Venecia para establecer un cuerpo de observación en el Issonzo. Parece que los movimientos de los húngaros han llegado á inquietar al mariscal Radetzki.—El ejército austriaco trata de regalar al viejo mariscal un baston de oro macizo.

—Segun el parte que publica el ministerio de agricultura y comercio sobre la marcha del cólera, el día 22 hubo: muertos en las casas particulares 67: id. en los hospicios y hospitales civiles 26: id. en los hospitales militares 4: total 97.

La *Revista de Ginebra* anuncia no ser cierto que M. Ledru-Rollin haya llegado á Bale y salido para Ginebra, segun había corrido la voz. En Ginebra hay solamente siete ú ocho refugiados franceses de poca importancia.

—Una carta de Viena del 19 dice que las tropas que acaba de pasar en revista en Duckeau; el emperador de Rusia acompañado del gran duque Constantino y del príncipe Paskiewitsch, son en número de 87,000 hombres. Segun la Gaceta de Augsburgo, S. M. I. fijará su residencia en Varsovia, á donde debería trasladarse el cuerpo diplomático.

—Escriben de Viena el 21, que el grande ejército ruso á las órdenes del mariscal príncipe Paskewitch pasó la frontera de Hungría el 17 ó el 18, y se componía de cuatro columnas principales mandadas por los generales Busching, Bielgngett, Rüdiger y Grabbe. El 18 el cuartel general del príncipe Paskewitch estaba en Bartfeld.

—La noticia que dimos anteayer, dice la *Patrie*, de la derrota de los sublevados badenses por las tropas prusianas, la vemos hoy confirmada por la *Gaceta oficial de Carlsruhe*. Los vencidos se han refugiado en Carlsruhe.—Las ciudades de Mannheim y de Heidelberg están ocupadas por los prusianos.—El gran ducado de Baden ha sido declarado en estado de sitio.

—*Venecia 13 de julio*.—Hoy ha empezado un muy vivo fuego en el puente de la Laguna, que ha durado hasta cerca la noche. La intencion de los austriacos era asaltar la ciudad por el puente; pero este ha sido bizarramente defendido por los venecianos. Los austriacos habian preparado ciento ochenta barcas para atacar las góndolas venecianas; pero han sido rechazados con gran pérdida. Venecia ha recibido viveres de toda clase. Estando la flota austriaca en las aguas de Ancona, queda abierto el comercio de Venecia con Trieste

NOTICIAS DE ROMA.

—Del *Semaphore* del 30.

El 28 ha llegado à Tolon el vapor *Motexuma* salido de Civita-Vecchia el 27, conduciendo 130 pasajeros entre ellos 40 heridos.

Nuestras tropas continuaban ocupando las murallas sobre las cuales han establecido una bateria de 27 piezas de grueso calibre para apagar los fuegos que nos hace el enemigo desde el monte Janículo. Persuadido el general en jefe de que seriamos dueños cuanto antes de aquel punto, estaba decidido à romper el fuego y sin consideracion alguna en caso que se prolongase la resistencia.

Nuestra caballeria continua sus incursiones por la campaña comprendida entre las puertas del *Popolo* y *San Paolo* habiendo logrado sorprender dos convoyes, uno de 500 barricas de vino procedente de Orvieto que fueron echadas al Tiber y otro de 75 carros de salitre.

Los precedentes detalles se hallan confirmados por los partes oficiales recibidos de Civita-Vecchia.

Gerona 3 de julio.

Ayer mañana salió para Bañolas à donde iba destinado un batallon del Regimiento de Astorga que teniamos en esta, habiendo venido en su relevo otro del mismo Regimiento que estaba en Bascara.

—En la mañana de hoy ha salido el M. I. S. Gefe Superior politico de esta provincia D. Carlos Llauder à recorrer la provincia de su mando, cuya escursion creemos ha empezado dirigiéndose à la villa de Torroella de Montgrí para visitar despues todo el llano del Ampurdán y subir en seguida à alta montaña.

AVISOS.

MMA. BDA. MA. SENGES, discípula de Mr. DE-RUSSI célebre fotográfico de Paris, hace retratos fotográficos segun los mejores y últimos procedimientos de los métodos frances y americano, ilumina tambien dichos retratos con toda perfeccion, advirtiendo que no se necesita sentar mas que una sola seccion de 10 segundos. Tambien da lecciones à los aficionados, y posee un surtido de instrumentos propios de este arte.

Se opera desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde.

Permanecerá en esta capital hasta el dia 20 del corriente. Habita en la calle de las Ballesterias núm. 28.

No habiendo tenido efecto la subasta del asiento de las obras para la conclusion del desagüe de la laguna de Sils, que se anunció al público en 1.º de mayo del corriente año; se sacan nuevamente à subasta las mismas obras, cuyo remate tendrá lugar el dia 7 del corriente julio, simultaneamente en la Sala de Administracion del Esco. Sr. Duque de Medinaceli, sita en la plaza de la Cocurulla de la ciudad de Barcelona, y en la de Gerona en casa de D. Jose Maria Salamó: en las cuales estará de manifiesto el pliego de condiciones; y se librá y rematará al mas beneficioso Postor, à las doce horas del indicado dia, siendo admisible la postura, admitiéndose desde hoy proposiciones en pliego cerrado, que no se abrirán hasta empezar la subasta.

Barcelona 1.º de Julio de 1849.—Joaquin de A-nyerve y Prieto.

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA,

ó sea recopilacion de cuantos datos y noticias puedan necesitarse para viajar en España: comprende la parte topográfica estadística é historia de la peninsula; su gobierno y administracion; las ferias y mercados; baños y aguas medicinales; las monedas, pesos y medidas; correos, postas y diligencias, que en el reino hay establecidas.

Contiene ademas la parte historica, topografica y estadística de Madrid, sus edificios y establecimientos públicos, los teatros y demas sitios de diversion y recreo; los correos, diligencias y demas carruages que entran y salen de la corte, sus despachos y paraderos y las fondas, cafés y demas que en la misma hay establecidos.

Y por último una descripcion de las carreteras principales del reino.

Constará dicha obra de un tomo en 8 de mas de 600 páginas. Se suscribe en la libreria de la V. Grases.



Gran funcion para el jueves 5 de julio penúltima de abono y de la presente temporada.

PROGRAMA.

El 2.º y 4.º acto de la ópera

HERNANI.

Tercera parte.

- 1.º Valses.
- 2.º Romanza del *Bravo* por el Sr. Bottagisi.
- 3.º Coro *Non partir* de la opera *Norma*.
- 4.º Aria de la *Sonnámbula* por el Sr. Solér.
- 5.º Duo de *El Belisario* por los SS. Bottagisi y Ferri.
- 6.º Duo de la opera *Pia dei Tolomei* por las señoritas D.^a Corinna y D.^a Clarice Di-Franco.

A las 8.

EDITOR RESPONSABLE. FELIX PAGÉS.

Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitucion frente las Casas Consistoriales.